

UN NOUVEAU PARCOURS DE « LECTIO DIVINA »

Ø Nous vous proposons un nouveau parcours de lectio divina dans les premiers chapitres du **Livre de l'Apocalypse de saint Jean** (chapitres 1 à 5). A l'aide des références données par cette feuille, nous vous invitons d'abord à prendre le temps de la **LECTURE** priante du texte, en **lecture continue**. C'est la raison pour laquelle durant ces 10 jours, le programme quotidien de la lectio ne comporte pas de textes complémentaires ni de commentaires de la tradition chrétienne (cela viendra pour la seconde et la troisième lecture de ces chapitres).

Cette première étape permet de recevoir la Parole de Dieu dans la cohérence d'un texte entier. C'est toute l'Écriture qui est Parole de Dieu. Rendez-vous disponibles pour cette lecture priante vécue sous la lumière de l'Esprit Saint. N'oubliez pas qu'elle est d'abord une nourriture spirituelle, c'est-à-dire qu'il faut le temps de l'assimiler avant de chercher à enrichir notre connaissance intellectuelle.

LES PREMIERS CHAPITRES DE L' APOCALYPSE

Lorsque nous commencerons ce parcours, vous trouverez sur notre site de la lectio divina une **présentation des premiers chapitres de l'Apocalypse**. En particulier, nous donnerons quelques clés de lecture pour ne pas se laisser impressionner par le langage très symbolique utilisé par saint Jean.

Les chapitres 1 à 5 que nous recevons en lectio divina sont encadrés par deux grandes visions du Christ victorieux, ressuscité : le Fils de l'homme (chapitre 1) et l'Agneau debout et immolé (chapitre 5). L'accumulation des titres et des symboles (la plupart empruntés à l'AT) nous invitent à contempler le Christ et à méditer sur son œuvre de salut.

Aux chapitres 2 et 3 nous trouvons 7 belles **lettres adressées aux Eglises** par le Christ. Devant la révélation du Christ ressuscité, vainqueur du mal et de la mort, cet examen de conscience ecclésial nous permet de réfléchir à la manière dont nous vivons concrètement – personnellement et communautairement – de la Vie nouvelle d'enfants du Père.

Les chapitres 4 et 5 déploient non seulement la Révélation du Père et du Fils, Agneau pascal, mais aussi la **prière des croyants**, reprenant le Sanctus d'Isaïe et chantant le Cantique nouveau. Devant la manifestation de notre Dieu, nous sommes invités à exprimer notre adoration, notre louange et notre action de grâce.

SUR 10 JOURS LIVRE DE L' APOCALYPSE (Ap 1 – 3)

« celui qui a des oreilles, qu'il entende ce que l'Esprit dit aux Eglises » (Ap 2,7)

RÉFÉRENCES DE LECTURE

DIMANCHE

Ap 1, 1 – 8 : « Jésus Christ nous aime et nous a lavés de nos péchés par son sang »

LUNDI

Ap 1, 9 – 20 : « ne crains pas, je fus mort, et me voici vivant pour les siècles »

MARDI

Ap 2, 1 – 7 : « au vainqueur, je ferai manger de l'arbre de vie placé dans le Paradis »

MERCREDI

Ap 2, 8 – 11 : « Reste fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de vie »

JEUDI

Ap 2, 12 – 17 : « Au vainqueur, je donnerai de la manne cachée »

VENDREDI

Ap 2, 18 – 29 : « Je connais ta conduite, ton amour, ta foi, ton dévouement »

SAMEDI : *Reprise*

PROPOSITION POUR LA JOURNÉE DE REPRISE :

Ø Avant d'entrer dans une nouvelle semaine (qui commence, pour les chrétiens, le samedi soir), nous vous proposons de prendre le temps aujourd'hui, en fin de semaine, de ressaisir ce qui a été votre « nourriture » de la Parole de Dieu reçue cette semaine pour l'orienter vers la prière et surtout la contemplation.

Ø Pour la Lectio de ce jour, vous pouvez soit reprendre un des textes bibliques proposés durant la semaine, soit éventuellement reprendre les versets de l'Écriture Sainte que vous aurez glanés au long des lectio de ces derniers jours et que vous aurez pu noter.

Ø Cela nous permettra de vivre cette journée de Lectio dans le rayonnement de la prière de la Bienheureuse Vierge Marie, qui, docile à l'action en elle de l'Esprit Saint, « *conservait avec soin toutes ces choses, les méditant en son cœur* » (cf. Lc 2,19 et 51).

SEMAINE 2
LIVRE DE L' APOCALYPSE (Ap 1 – 3)

« celui qui entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerais chez lui » (Ap 3,20)

RÉFÉRENCES DE LECTURE

DIMANCHE

Ap 3, 1 – 6 : « rappelle-toi comment tu accueillis la Parole : garde-là et repens-toi »

LUNDI

Ap 3, 7 – 13 : « Ma venue est proche : tiens ferme ce que tu as »

MARDI

Ap 3, 14 – 22 : « Voici, je me tiens à la porte et je frappe »

MERCREDI : *Reprise (cf. p. 1)*

LE LIVRE DE L' APOCALYPSE DE SAINT JEAN

Etre chrétien, c'est selon la phrase de saint Pierre : *Etre toujours prêt à rendre compte, à quiconque vous le demande, de l'espérance qui est en vous. Que ce soit avec douceur et respect* (1 P 3,15-16). C'est le sens de l'Apocalypse. Ce mot signifie **révélation; dévoilement; soulèvement du voile**. Les écrits apocalyptiques, déjà dans l'Ancien Testament (Daniel), ont pour fonction de nous révéler le sens profond et réel de ce monde, au-delà des vicissitudes de l'histoire; ils nous révèlent la trame véritable du monde : le dessein d'amour fidèle de Dieu qui de la création à la rédemption donne signification à tout ce que nous vivons. **Ils ne prédisent pas l'avenir, mais donnent la signification de ce que nous vivons au présent**. Les difficultés auxquelles nous sommes confrontés peuvent par moment nous faire perdre pied et nous voiler la raison même de notre vie et de ce monde. L'Apocalypse nous invite à un nouveau regard plein de confiance et d'espérance, afin de nous aider à vivre et à transformer ce monde.

L'Apocalypse de saint Jean, dernier livre du Nouveau Testament donne une synthèse du message chrétien en utilisant un certain nombre d'images et de symboles. Au cœur de ces visions, apparaît le Christ, *Celui qui est, qui était et qui vient, l'Agneau immolé et victorieux*. Autour de lui, il y a tous ceux qui sont sauvés, non pas quelques uns seulement, mais une multitude que nul ne peut dénombrer. Le combat du Christ contre le mal nous révèle que le mal est vaincu définitivement. C'est donc une invitation forte à la joie messianique, à la confiance et à l'espérance. Invitation à déchiffrer la présence du Christ et de son amour fidèle dans les événements les plus contradictoires qui se succèdent dans nos vies.

L'Apocalypse contient également une grande vision liturgique. Cela nous révèle que la liturgie terrestre nous rend présent, par delà le voile de notre chair, à l'éternelle liturgie céleste.

Paul CLAUDEL : *au milieu des vitraux de l'Apocalypse*

Depuis la Création il ne s'est jamais agi d'autre chose que de la Fin du Monde. Mais dans l'Apocalypse il s'agit de quelque chose qui commence à l'instant même et qui va sans interruption et d'un mouvement égal jusqu'à la fin. Ainsi Notre Seigneur lui-même dans l'Evangile nous dit que cette génération-ci ne passera pas, qu'aucune génération ne passera, avant que ces choses aient commencé à exister, comme le fruit du figuier qui existe déjà dans le bourgeon.